
诚信经营 快乐购物
２００７郑州秋冬购物节开幕
本报讯（记者 侯爱敏 实习生 刘贞）２００７郑州秋冬购

物节昨日在二七广场开幕，郑州各大商场负责人及员工代

表参加开幕式，市领导马懿、尚有勇、李西海出席。

市委常务副书记马懿宣布２００７郑州秋冬购物节开幕。
郑州市国际商会执行会长、正道花园商厦董事长武治功

代表商业企业发布诚信宣言，郑州各大商场的负责人在诚信

宣言上签字，承诺以诚待客、诚信经营。

本届购物节的主题为“欢乐购物在郑州”。为期７０天的
购物节期间，全体参与商家将集中开展系列特色活动，为消

费者提供优质服务和大量优惠。市商务局负责人表示，将通

过购物节活动繁荣我市消费市场、推动消费产业升级、加快

“商贸都市”建设。

百年德化商业管理有限公司董事长郝长利介绍，百年德

化将充分利用这一平台扩大消费，推出特卖专场，延长营业

时间，举办一系列文化娱乐活动。据悉，各商家在购物节期间

的活动主要包括“郑州特惠总动员”、“名优产品展销”、“购物

寻宝乐”、“商场老总站柜台”、“土特产品进万家”等。

黄河岸边菊花飘香
本报讯（记者 左丽慧 文 李

利强 图）菊花香，游人醉。昨日，由

省菊花协会、郑州黄河风景名胜区

共同举办的河南省第七届菊花展

暨第五届“黄河杯”菊花大赛在郑

州黄河风景名胜区隆重开幕。市领

导丁世显、王薇出席了开幕式。

黄河风景名胜区已连续三年

承办河南省菊花展，使之成为艺

术品位高、风格独特、喜庆热烈的

菊花盛会。此次菊花展展区从景

区门口经炎黄广场到哺育广场，

分为菊海寻根、和谐盛世、家园金

秋、黄河菊韵等 ４个部分，追逐梦
想、妙笔天成、二龙戏珠等 ８个景
点，共有菊花 １４万盆、陪衬花卉 ６
万余盆，菊花品种达到３００多种。

菊花布展以“菊海寻根、和谐

发展”为主题，充分利用景区地形

地貌，通过菊花造景技艺，使菊花

布展与环境达到和谐统一。整个布

局除四个主展景区外，景区主干道

两侧均规划了点缀景观造型，通过

宫灯、彩色拱门及人物和动物造

型等，蕴涵了“人与自然和谐共处，

菊海同乐共谋发展”的立意。
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打造高品质都市党报

党的十七大主席团举行第三次会议
胡锦涛主持 通过中央委员、候补中央委员和中央纪委委员

候选人名单（草案），决定将名单提交各代表团酝酿
今日上午，大会举行正式选举

新华社北京 １０月 ２０日电 中国共

产党第十七次全国代表大会主席团 ２０
日上午在人民大会堂举行第三次会议，

通过十七届中央委员会委员、候补委员

和中央纪律检查委员会委员候选人名单

（草案），提交各代表团酝酿。

胡锦涛同志主持会议。

会议通过了经各代表团差额预选产

生的十七届中央委员会委员、候补委员

和中央纪律检查委员会委员候选人名单

（草案），决定将名单提交各代表团酝酿。

据了解，从 １０月 １８日开始，各代表
团对大会主席团通过的十七届中央委员

会委员、候补委员和中央纪律检查委员

会委员候选人预备人选名单进行了认真

酝酿。代表们认为，这个名单是在充分发

扬党内民主的基础上产生的，整体结构

比较合理，人选的思想政治素质比较好，

工作实绩比较突出，群众公认程度比较

高，是一个考虑比较周全的方案。

１０月１９日下午和 ２０日上午，大会
举行代表团全体会议，先后对中央委员、

中央纪委委员和候补中央委员进行了预

选。按照大会选举办法的规定，预选采用

差额选举办法，差额比例在 ８％以上。整
个预选工作在监票人的监督下，严格按

照大会选举办法进行，预选结果合法、有

效。

２０日下午，大会举行代表团分组会
议，酝酿主席团会议通过的中央委员、候

补中央委员、中央纪委委员候选人名单。

２１日上午，大会将举行正式选举。

赵建才寄语大学生

早日成才 为郑州发展作贡献
本报讯（记者 潘燕）“郑州宏伟蓝

图的实现，需要青年学生的大力支持和

参与！”１８日，郑州大学学术报告厅座无
虚席，气氛热烈，市长赵建才应邀为师

生们作了一场精彩的形势报告会。他勉

励大学生们珍惜学习时光、学习环境和

学习机会，早日成才，为国家、为社会作

出自己的贡献。

报告会上，赵建才旁征博引，从“厚

重的历史、灿烂的文化，历史的机遇、巨

大的变化，宏伟的蓝图、美好的前景”三

部分内容，系统描述了郑州厚重的历史

文化背景，展示了当前郑州蓬勃发展的

大好形势和光辉灿烂的前景，内容丰富、

生动风趣的报告不时激起现场大学生们

阵阵热烈的掌声。

赵建才在报告中建议，郑州市与郑

州大学建立市校战略合作关系，扎实

推进项目合作，加快产学研结合步伐，为

提升郑州自主创新搭建高端平台，为实

施人才兴市战略注入强大动力，为实现

郑州经济社会跨越式发展提供有力支

撑，共同创造郑州与郑大共生共荣的新

辉煌。

赵建才最后表示，郑州市将全力支

持教育事业发展，全力支持郑大的建设

发展，支持郑州大学早日创建成全国一

流大学。

随后，赵建才还与现场的同学交流

互动，回答了部分同学的提问。
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“高举中国特色社会主义伟

大旗帜，为夺取全面建设小康社

会新胜利而奋斗！”

———当电波把中国共产党第

十七次全国代表大会的声音传向

海内外，世界再次聆听到中国共

产党带领人民走向民族复兴的坚

定脚步声。

在历史的长河中，时间的刻

度因其记载的事件而产生意义；

在民族复兴的征程上，党的十七

大以对时代命题的深刻把握而载

入党的光辉史册。

十七大的鲜明
主题凝聚起全党
全国人民的力量
十七大开幕前，世界的目光

开始聚焦北京。一家颇有影响的

海外媒体发出这样的疑问：世界

上最大的执政党将对中国的发

展作出怎样的战略定位？

十七 大 作 出 了 鲜 明 的 回

答———

高举中国特色社会主义伟大

旗帜，以邓小平理论和 “三个代

表”重要思想为指导，深入贯彻落

实科学发展观，继续解放思想，坚

持改革开放，推动科学发展，促进

社会和谐，为夺取全面建设小康

社会新胜利而奋斗。

这是中国共产党面对未来、

面向世界作出的庄严宣示，鲜明

地回答了在改革发展关键阶段，

中国共产党将举什么旗、走什么

路、以什么样的精神状态、朝着什

么样的发展目标继续前进。

“中国特色社会主义伟大旗

帜，是当代中国发展进步的旗帜，

是全党全国各族人民团结奋斗的

旗帜。”胡锦涛同志的话语坚定有

力，在代表中产生强烈共鸣。湖南

团陈润儿代表说，我们的命运牵系

在这面旗帜上，力量凝聚在这面

旗帜上，骄傲洋溢在这面旗帜上！

如同报告所说，改革开放以来

我们取得一切成绩和进步的根本

原因，归结起来就是：开辟了中国

特色社会主义道路，形成了中国特

色社会主义理论体系。高举中国特

色社会主义伟大旗帜，最根本的就

是要坚持这条道路和这个理论体

系。对此，代表们有高度共识。

“过去我们村吃不饱饭，姑娘

都不愿意嫁过来，如今成了小康

村，走的是改革开放的路子，靠的是党的领导。”来自安徽农村的

王化东代表说，“这几天，乡亲们在电话里跟我说得最多的就是，

这条路继续走下去，就会有更美好的生活……”

盛世盛会。连日来，全国人民通过报纸、广播、电视和网络了

解十七大、关注十七大。在中国特色社会主义旗帜下，人民的力

量空前凝聚。

一位网民说，中国特色社会主义是饱含民生情怀、执政为民

理念的社会主义，是努力使全体人民学有所教、劳有所得、病有

所医、老有所养、住有所居的社会主义。这样的社会主义我们举

双手拥护。

会内会外，亿万人民抒发的是同一个心声———

中国特色社会主义道路是历史的选择、人民的选择、时代的

选择，在当代中国，坚持中国特色社会主义道路，就是真正坚持

社会主义；坚持中国特色社会主义理论体系，就是真正坚持马克

思主义。

旗帜汇集智慧，旗帜凝聚力量。代表们表示，坚定不移地坚

持解放思想，坚定不移地推进改革开放，坚定不移地落实科学发

展，坚定不移地为全面建设小康社会而奋斗，中国特色社会主义

道路将越走越宽广。

十七大的民主实践将推动中国特色
社会主义民主政治新发展
畅所欲言，平等交流。党内民主的生动场景一次次出现在各

个代表团审议讨论的会场———

“我赞同报告中提出的‘建立健全资源有偿使用制度和生态

环境补偿机制’，但我希望增加‘向老少边穷地区倾斜’的表述。”

“我建议加强对党费使用情况的审计，并向党员公开。”

……

从大政方针到民生话题，谁想发言，举举手或打个招呼，就

可以开讲。赞同的、不赞同的意见尽可以表达。一次没说够，还可

以再说。讨论进行到热烈处时，常常有好几个代表“抢话”，而讨

论结束后，还有不少代表意犹未尽地围在一起继续讨论。

从代表选举到报告起草，从审议讨论到人事酝酿，十七大体

现出党内民主的浓厚气氛，成为扩大党内民主、带动人民民主的

又一典范。

———在十七大代表选举工作中，基层党组织参与率在 ９９％
以上，党员参与率在 ９８％以上。各单位认真贯彻执行民主集中
制，坚持走群众路线，充分尊重了每个党员的民主权利。除西藏、

新疆外，其他选举单位选举差额比例，由以往的 １０％扩大到
１５％，并确立了公示程序。

———在十七大报告起草过程中，党中央直接领导，深入调查

研究、广泛听取意见。报告稿经中共中央政治局会议讨论后，在

５５６０人的范围内征求意见。除党内同志外，由胡锦涛同志主持，
还召开了党外人士座谈会，各民主党派中央、全国工商联领导人

和无党派人士对报告稿提出了一些很好的意见和建议。

———按照大会通过的选举办法，出席党的十七大的代表和

特邀代表，无记名投票选举新一届中央委员会和中央纪律检查

委员会，并实行差额选举。

……

（下转第二版）

１８岁，从做文明公民开始
郑州市第四届“１８岁成人节”宣誓仪式昨举行

本报讯（记者 刘国润 通讯员 梁建平）“我立志成为

有理想、有道德、有文化、有纪律的社会主义公民……为

中华民族的富强、民主和文明，艰苦创业，奋斗终生！”昨

日上午，在市青少年宫举行的郑州市第四届“１８岁成人
节”仪式上，１０００多名年满 １８岁的团员青年庄严宣誓。
当日，“青春之城 礼仪之城”———共青团组织参与创建全

国文明城市活动启动。

市领导赵建才、马懿、李柳身、丁世显、尚有勇、王薇

参加仪式。

市长赵建才代表市四个班子向步入成年行列的青年

朋友表示祝贺，向长期以来关心、支持青少年健康成长的

广大教育工作者及社会各界人士表示崇高的敬意。赵建才

寄语广大青年朋友：坚定信念，树立远大理想；刻苦学习，

勇于实践；勇于创新，开拓进取；为把郑州建设成为青春之

城、礼仪之城，为实现郑州跨越式发展作出新贡献。

今年 １０月 ２２日是郑州市第四届成人节，团市委、市
学联联合市委宣传部、市公安局、市教育局、市财政局等部

门组织了郑州市第四届“１８岁成人节”成人宣誓仪式，要
求以“１８岁，从做文明公民开始”为主题，对青少年进行思
想道德素质教育和公民素质教育，在创建国家文明城市中

广泛开展“五个一”活动：即做一件让父母、师长感动的事；

给父母、师长写一封感恩的信；召开一次以感恩为主题的

班会或开展一次主题团日活动；以“文明从我做起”为主题

组织一次志愿服务活动或组织一次征文比赛；举行一次

１８岁成人宣誓仪式。成人节期间，还将举行一系列活动。
仪式上，赵建才和今年全国生物奥林匹克竞赛第一

名获得者———郑州一中肖清扬同学共同为郑州市第四届

“１８岁成人节”个性化邮票揭牌。第四届郑州市“１８岁成
人节”个性化邮票昨日正式发行。

胡锦涛同志主持会议。
新华社记者 兰红光 摄

▲胡锦涛、吴邦国、温家宝、贾庆林、曾庆红、吴官正、李长春、罗干
等出席会议。 新华社记者 鞠 鹏 摄

昨 日 上

午，中原区近

４００名 刚 满

１８岁的中学
生，面向鲜艳

的五星红旗牞
庄 严 地 立 下

成人誓言。

本报记者

丁友明

陈 靖 摄


